

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>30</sup> mañana, 2 y 3<sup>30</sup> (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7<sup>30</sup> m., y 4<sup>50</sup> tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7<sup>55</sup> mañana, y 5 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7<sup>55</sup> m., 2<sup>30</sup> y 5 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—Santa Catalina de Ricci, virgen florentina, y del Orden de Predicadores, en Prati en la Toscana.

San Benigno, mártir, en Todes.

Santa Fusca, virgen, y santa Maura, su madre de leche, en Ravena, las cuales en el imperio de Decio, siendo presidente Quinciano, padecieron muchos tormentos, y últimamente consumaron el martirio, muertas á estocadas.

San Polieucto, mártir, en Melitina en Armenia.

San Julian, mártir, en Leon de Francia.

San Gregorio II, papa, en Roma.

El triunfo de san Lucinio, obispo, en Angers, varon de admirable santidad.

**CULTOS.**—Mañana sábado. — En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Inmaculada de Lourdes, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Al anocheecer se dará principio á un devoto triduo con sermón que dirá D. Mateo Rubí y la reserva.

En la Merced á las siete y media misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistien á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

## CORREO DE AYER.

Madrid 8 de Febrero.

A pesar de la temperatura glacial que reina, pues ayer nevó tres ó cuatro veces, despejándose á seguida el horizonte, los republicanos orgánicos demostraron que tienen la sangre muy caliente y el cuero impermeable á los fríos. Con una tarde de perros en que se helaban las palabras, se reunieron en el teatro de Madrid obra de unos trescientos de ellos, dispuestos á tratar de cosas muy graves, segun decian los reclamos que enviaron á los periódicos.

El gobernador debió dar permiso para esta reunion, porque un delegado suyo, el Sr. Ayuso, provisto de su correspondiente baston de mando, ostentábase en el local. Presidían los Sres. Rispa, Chavarri y Chies; el primero inauguró la sesion con un discurso templado, en que proclamó la coalicion de todas las fuerzas republicanas, mostrándose muy satisfecho de la conducta que vienen observando los Sres. Salmeron y Pi Margall. Miétras habló el Sr. Rispa, que es orador verboso y de formas corteses, todo fué bien, pero despues hizo uso de la palabra el Sr. Chies, y empezaron las exageraciones.

El discurso del director de *Las Dominicales*, enfático y declamatorio, más propio de las barricadas que de una reunion pacífica, fué precursor de otro más peligroso del Sr. Arénas, que suscitó un espantoso tumulto, en que tuvo que intervenir el delegado de la autoridad para suspender la sesion. El motivo fué porque despues de declararse partidario de los procedimientos de la violencia y de la revolucion, dando por supuesto que la lucha electoral no sirve para nada, emitió conceptos atrevidos y peligrosos contra la monarquía, manifestando que «se cae por su propio peso y se derrumba por sus crímenes.»

El delegado de la autoridad al oír esto suspendió la sesion con voz de trueno, enarbolando su baston, y entónces armóse una de gritos, vociferaciones y escándalos que convirtió en aguelarre de brujas aquel senado, digno de ocupar los aposentos de un manicomio.

Quiso encauzar el desórden el Sr. Rispa, y su voz y sus campanillazos fueron desoídos; los alborotadores cercaron y amenazaron al delegado de la

autoridad para hacerle revocar su órden, y él se mantuvo firme; por último á duras penas lograron designar la junta que ha de dirigir los trabajos para convocar la asamblea republicana y cada mochuero se fué á su olivo, dándose con esto fin á un espectáculo tan adocenado y calamitoso, digno de energúmenos.

Por esta muestra puede juzgarse qué clase de cordura es la que domina en los elementos republicanos, que prometen traernos en los días futuros la paz y la ventura. Pero no para en esto tanta dislocacion: ahora resulta que para los republicanos de Pi y Margall y para los que se amparan detrás de un papelucho que se llama *La Discusion*, el señor Ruiz Zorrilla es un republicano tibio, que defendió constantemente la monarquía, aprobó que se acuchillara á los republicanos en 1869 y 70 y quiere que la base de la coalicion sea la Constitucion de 1869 que es monárquica y no contiene los verdaderos principios revolucionarios.» Y entre tanto el señor Castelar prosigue en *El Globo* declarando *coram populo* que es menester que la república sea conservadora y templada y que no rompa ni con la Iglesia ni con el ejército, y que establezca sanciones penales eficaces para reprimir todos los crímenes. A este paso los republicanos se entenderán de aquí á cuatrocientos años.

Casi todos los individuos del ministerio se han puesto enfermos con los fríos que han vuelto: el señor Sagasta se quedó ayer en cama, bastante resfriado; Alonso Martínez no sale aun de su casa, convaleciente de otro catarro; y D. Venancio ha estado tambien indispuerto algunos días, lo que prueba que el ministerio está picado de falta de salud.

Los tenientes de Alcalde de Madrid se han dedicado sin tregua ni descanso á decomisar pan falto de peso y en dos días invertidos en esta labor, han sorprendido el fraude de todas las tahonas y entregado á los asilos de beneficencia cuantiosos lotes de pan. Es un escándalo mayúsculo. En ningun pueblo se dará ejemplo de una osadía criminal semejante á la de los tahoneros de Madrid, que un día, y otro, y todos, á pesar de las multas y de los medios coercitivos que se emplean para reprimir su rapacidad, siguen impertérritos haciendo de las suyas.

Ha llegado el duque de Montpensier, que no saldrá ya de Madrid hasta que se verifique la boda de su hijo con la infanta Eulalia. En algunas tiendas de las más acreditadas se exhiben ya la ropa blanca y los adornos costosos que ha de llevar la desposada formando un tren rico y elegante.

De Tarifa hay malas noticias que anuncian recrudescer el cólera y causa estragos en los pueblos limítrofes. El gobernador de Cádiz visita los puntos infestados sin reposo, llevando los auxilios que puede, que no son muchos por la carencia de recursos que hay en todas partes. De Loja anuncian que se ha sentido un fuerte terremoto. Con el crudísimo temporal que reina en Madrid y con la enfermedad del Presidente del Consejo y de otros ministros, el movimiento electoral se ha paralizado mucho, notándose ya profundos desmayos para la lucha en algunos de los que hacían alarde anticipadamente de su próxima victoria.—Q.

Paris 6 de Febrero de 1886.

M. de Freycinet cuenta de momento con la adhesion de la izquierda radical, pero no puede negarse que la proposicion presentada anteayer á última hora en la Cámara, pidiendo la expulsion de los individuos de las familias que han reinado en Francia, le pone en gravísimo aprieto y le compromete delante de los que hasta hoy ha tenido por amigos y auxiliares.

No es difícil que la tal proposicion sea debida á una maniobra del grupo Ferry para ver si, por este medio, logra derribar al actual ministerio. Lo cierto es que, segun todas las versiones, M. de Freycinet no es amigo de la medida que se reclama en la proposicion dicha, y hasta se afirma que trata de per-

suadir á todos sus amigos para que influyan á fin de que no llegue á votarse la medida.

Si los autores de la proposicion insisten la situacion de M. de Freycinet es delicada, porque si no es amigo de la expulsion, en cambio no tiene el valor de arrostrar las consecuencias de promover una cuestion de gabinete. Es lo que con frecuencia sucede á los amigos de componendas y á los políticos de doble sentido.

La prensa, por su parte, no aprecia del mismo modo la proposicion, habiendo periódico republicano como el *Temps*, que llega á calificarla de insigne torpeza «por cuanto, dice, dará lugar á muy peligroso debate.»

Tal vez la actitud en que se colocan los republicanos moderados, dé lugar á que se aplace la discusion del punto propuesto, y M. de Freycinet respirará, entónces, con algun desahogo.

Otro punto hay tambien bastante delicado, al parecer, pero que tiene ya indicado un arreglo: la amnistía. De momento se creyó que este negocio pondría en duro aprieto al Gabinete, pero desde que se ha visto que la izquierda restringe la amnistía, y que varios de los que la reclaman se contentan con que se les deje discutir el articulado de la proposicion en que aquella se consigna para que sus electores no les crean poco radicales se ha comprometido que la cosa no traía mayor alcance. El Gabinete se saldrá fácilmente de este apuro, que al fin y al cabo resulta ser un obstáculo de comedia.

Los ministros esperaban, pues, hoy sin sobresalto alguno, el debate sobre la amnistía.

Como los republicanos quedaron muy satisfechos con salir triunfantes en su demanda de enagenacion de las joyas de la Corona, despues del arranque de M. de Lanjuinais, de que di cuenta en mí última, no hay que temer que dejen de ser dóciles á la voz de mando de sus jefes.

Lo que más debe preocuparles, tratándose de la amnistía de los *dinamiteros de Monceau les Mines*, es lo que está sucediendo en Decazeville y en San Quintin, á donde han debido mandarse tropas para reprimir, segun veo en toda la prensa, los desmanes de otros mineros. La concesion de amnistía á unos no puede ser más que aliciente para otros que crean hallarse en el mismo caso que aquellos.

Témese, sí, que un diputado, representante de la clase obrera, Basly, comprometa el éxito de la cosa en la misma Cámara por las soluciones radicales y contrarias al órden social que dicen se propone pedir; para mí, sin embargo, tengo que todo esto parará en nada; será puro juego.—Z.

La prensa británica nos trae ya detalles sobre la constitucion del nuevo ministerio y sobre las consecuencias políticas que probablemente tendrá.

Hé aquí los individuos que componen el nuevo gabinete.

Gladstone, primer lord de la Tesorería.

Herschell, lord canceller.

Spencer, presidente del Consejo privado de la Reina.

Childers, ministro del Interior.

Rosebery, ministro de Negocios extranjeros.

Granville, ministro de Colonias.

Kimberley, ministro de la India.

Bannerman, Guerra.

Harcourt, Hacienda.

Ripon, Marina.

Chamberlain, presidente del gobierno local.

Trevelvan, ministro de Escocia.

Mundella, Comercio.

John Morley, ministro de Irlanda.

Russel, procurador general.

Añade el *Daily News* que Mr. Rosebery no aceptará y en su lugar pondrá Mr. Gladstone al célebre Sir Charles Dilke cuya pericia en asuntos internacionales es bien conocida.

El nuevo ministro de la guerra es tambien personaje de importancia en la política inglesa.

Ha sido dos veces (desde 1871-74 y desde 1880-

82) secretario administrativo del ministerio de la Guerra, con Glatstone. Del 82 al 84 fué secretario del almirantazgo, y de allí, pasó á la secretaria de Irlanda, que desempeñó hasta la caída de los liberales.

Tiene cuarenta años de edad y se educó en la Universidad de Glasgow.

Es partidario de la abolicion de la Cámara de los lores, y de la separacion de la Iglesia y el Estado y de la abolicion del juramento.

Sir William Harcourt, canceller del Echequier (Ministro de Hacienda), diputado en el Parlamento actual por Derby, derrotando á su contrincante por 2.870 votos de mayoría.

Este distrito ha mandado representantes liberales á cinco Parlamentos seguidos.

William Vernon Harcourt representó á Oxford de 1868 á 1880. Fué solicitador general de 1873 á 1874, y secretario del Interior de 1880 á 1885. Fué amigo íntimo de lord Beaconsfield, y ahora es uno de los admiradores más ruidosos de Gladstone.

Tiene cincuenta y ocho años, y se educó en Cambridge.

Del programa radical, lo único que aceptaba cuando se verificaron las elecciones, era la abolicion del juramento parlamentario.

Mister Chamberlain es el enemigo de los *torys*, el favorito de los radicales y el *enfant terrible* de los liberales. Los lentes de Chamberlain son tan populares como el collar de Gladstone. Tiene el nuevo ministro cuarenta y nueve años, y ha enviudado dos veces.

Se educó en la Universidad de Lóndres, y fué manufacturero en Birmingham; pero de tal modo se identificó con los intereses manufactureros, que aquella ciudad le envió al Parlamento en 1876, en la vacante que dejó Mr. Dixon, que por entonces se retiró de la vida política.

En las elecciones del 80, Chamberlain fué elegido como liberal por 19.544 votos. En Mayo de 1880, fué nombrado presidente del *Board of trade* (ministro de Comercio).

Claro es que acepta y defiende todo el programa radical, pero no es partidario de la concesion del sufragio á la mujer, que muchos liberales y conservadores aceptan.

El ministro de Escocia, Mr. George Otto Trevelyan, ha realizado con éxito la difícil empresa de adquirir personalidad, á pesar de darse á conocer como sobrino del gran lord Macaulay. Nació en 1838, y se educó en el colegio de la Trinidad de Cambridge. Del 65 al 68 representó Tynemouth. Despues ha sido sucesivamente lord del Almirantazgo, secretario del Almirantazgo, secretario jefe de Irlanda y canceller del ducado, con asiento en el gabinete. Ha escrito algunos libros de mérito, entre ellos las admirables *Memorias* de su tío, y es hombre muy discreto.

Es partidario del *disentabliment permit affirmation* sustitucion del juramento por la promesa y del sufragio para la mujer.

Mister Anthony Jhon Mundella, en este gabinete presidente del *Board of trade*, es un hijo del trabajo.

Hoy es hombre de sesenta años; en su niñez estuvo de dependiente en una tienda de medias, en Leicester; luégo fué manufacturero en Nottingham, en cuya poblacion fué sheriff, alderman y presidente de la Cámara de Comercio. Ha prestado con su discrecion y concienzuda laboriosidad excelentes servicios á los intereses manufactureros y comerciales de su país. A los quince años de vida pública, llegó á ministro de Instruccion pública con Gladstone, en el último gobierno, y goza gran autoridad en su partido y en el pueblo.

Es partidario del *permit affirmation*, y del *Woman suffrage*.

John Morley, ministro de Irlanda, y por lo tanto ahora uno de los miembros más importantes del gabinete, es un periodista que ha adquirido rápidamente gran reputacion parlamentaria.

Sus artículos en *Literary Gazette*, en *Saturday* y en *Fortnightly*, fueron muy comentados.

Despues se fué á América á estudiar las instituciones democráticas, y á la vuelta se encargó de la direccion de *Pall Mall Gazette*, desde cuyas columnas defendió las soluciones radicales y combatió la administracion irlandesa de Mr. Forster.

Antes de ir á América, se presentó candidato al Parlamento dos ó tres veces, y siempre lo derrotaron. Por último, en 1883 realizó su vehemente deseo de sentarse en la Cámara de los Comunes por el distrito de Newcastle-on-Tyne. En dos años ha adquirido la reputacion parlamentaria que goza.

Es íntimo de Chamberlain y defiende todo el programa radical.

Con estos antecedentes se puede sacar fácilmente cuál será en definitiva el programa del gabinete, que, ó mucho nos engañamos, ó ha de redundar en beneficio de Irlanda cuyos representantes se encuentran hoy dueños de la situacion gracias á las divisiones que reinan en el parlamento entre los diputados ingleses.

## MADRID 6 DE FEBRERO.

— Dice *La Epoca* que del aumento de 30 millones que se notaba en la cartera del Banco, 25 procedían de operaciones del Tesoro, añadiendo que si bien todavía no tiene carácter de exorbitante ni de abrumadora la deuda flotante, y que dada la cifra total de nuestro presupuesto pueden considerarse las operaciones hechas como naturales exigencias de la tesorería, por la diferencia de vencimientos entre los pagos y los ingresos, la prudencia aconseja no avanzar en el camino emprendido, procurando conciliar las necesidades del Estado con los recursos efectivos que cuenta el mismo.

*La Epoca* debiera saber, ya que conoce tan á fondo é íntimamente el estado de la Hacienda, que de los 25 millones de pesetas en que consiste el aumento que figura en el estado que se acaba de publicar, 20 proceden de adelantos hechos por el Banco de España para el pago de la Deuda del primer trimestre de este año, es decir, el correspondiente á los meses de Julio, Agosto y Setiembre de 1885.

Esos 20 millones de deuda existían por tanto desde aquella época, bien que revistiera forma distinta.

No se ocultará tampoco á nuestro colega que, como digimos examinando el movimiento de la Deuda flotante en el mes de Diciembre, un presupuesto con déficit exige el desenvolvimiento de esta Deuda, y por tanto que hay que atender á él por este único medio sin que la Deuda flotante pueda en tal caso limitarse á ser el resultado de las operaciones de tesorería.

Creemos, además, poder asegurar á *La Epoca* que el importe de la Deuda flotante no excederá del necesario para atender al déficit del presupuesto formado por el antecesor del ministro de Hacienda. El Sr. Camacho ha obtenido importantes aumentos en las recaudaciones de los meses de Diciembre y Enero últimos, único modo de aminorar el déficit, y por consiguiente reducir la necesidad de acudir á aquella clase de Deuda.

— Contra los anuncios de algunos periódicos y las afirmaciones de otros, doña Cristina firmó ayer el decreto del Sr. Montero Rios sobre enseñanza derogando los del Sr. Pidal.

*El Liberal* dice que el Sr. Montero Rios leyó preámbulo y articulado detenidamente á doña Cristina, y esta, sin la menor muestra de disgusto, le firmó.

El mismo periódico añade: «Antes de ayer estuvo en Palacio el Sr. D. Alejandro Pidal con objeto de ofrecer sus respetos á la reina, y esta visita de pura cortesía indudablemente fué comentada atribuyéndole muchos objeto político.»

Se dijo que el Sr. Pidal había visitado á la regente para expresarle el profundísimo disgusto que habían causado en su ánimo los extractos del decreto sobre enseñanza del Sr. Montero Rios, publicados en algunos periódicos.

Añadíase que, con esta visita, coincidió también la del Nuncio de Su Santidad, encaminada al mismo fin, y la de alguna otra individualidad importante que tiene grandes afinidades con la situacion gobernante.»

Concluye diciendo que cree que todo esto sea fantasía.

— Para los trabajos de organizacion de la escuela preparatoria de Ingenieros y Arquitectos se ha nombrado una comision presidida por D. José Echegaray.

Esta comision tendrá amplias facultades para resolver cuanto sea necesario al rápido planteamiento de dicha reforma.

— En las inmediaciones de Arreguá, pueblo de Francia rayano con Navarra, han sido hallados los cadáveres de dos aduaneros franceses, muertos á puñaladas el 20 de Noviembre último. Juntos á ellos se encontraron un sombrero, un paraguas y paquetes y cajas de cerillas.

— El gobernador de Coruña ha detenido á unos 30 emigrantes con documentos falsos, y á un agente de emigracion.

— Dice un periódico:

«El fiscal de la Audiencia de esta corte ha comunicado hoy al juzgado del Hospicio, para que proceda á lo que haya lugar, el oficio que le fué remitido por el presidente de aquel tribunal, transcribiendo el del capitán general, en que se excita la accion de la jurisdiccion ordinaria para perseguir el hecho de haber publicado *El Progreso* la defensa del duque de Sevilla, leída por el Sr. Carvajal.»

— Leemos en los periódicos de anoche:

«Una comision de la ciudad de Salamanca, con el Sr. Obispo de la diócesis á la cabeza, ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Gobernacion y el director de Beneficencia, para tratar de la aplicacion de un patronato allí estatuido por reciente disposicion testamentaria.»

En esta comision iba el senador señor Galdo, representante de aquella univervidad.»

— Segun dice un colega, el Ayuntamiento de Málaga debe dos millones por alumbrado público, más de 300.000 pesetas á los empleados, sobre 200.000 á los contratistas de establecimientos, y todo lo que recauda está intervenido por el Estado para enjugar el déficit que resulta por cargas concejiles, consumos, gastos carcelarios, etc., etc.

— Desde que los jefes de la revolucion italiana se posesionaron, como todo el mundo sabe, de Roma, obligando á Su Santidad á encerrarse en el Vaticano, la piqueta revolucionaria ha destruido allí en absoluto cinco iglesias y dos en parte, estando amenazadas cinco.

Lo cual escandaliza é indigna con razon al corresponsal que en Roma tiene un diario católico de Paris.

Pero aquí, en Madrid, hemos salido peor librados en el punto concreto de derribos de templos, que en Roma, porque aquí durante la regencia de doña María Cristina de Borbon cayeron á los golpes de la piqueta seguramente más de diez iglesias, y ahora, ahora mismo, se trata de derribar tres por lo ménos.

También dice el corresponsal romano de *Le Monde*, que sobre los solares en que antes se levantaban tres iglesias, se ha construido un teatro en Roma, por orden ó con la aquiescencia de las personas que el conservador señor conde de Coello ha llamado recientemente *venerables patriarcas*.

Los *venerables patriarcas* de por acá, los liberales de Madrid, para tener un teatro más en Madrid, no se cuidaron de derribar la iglesia de los Basílicos, trasformándola, sin más que quitar los altares, en teatro.

Los hijos de esos *venerables patriarcas*, por no ser ménos que sus padres, han trasformado en nuestros días, también en teatro, la iglesia de las monjas de San Fernando (hoy Alhambra).

— La pregunta del día.

Segun la *minúscula* es esta: ¿Cuándo se disuelven las Cortes?

Y hé aquí cómo contesta el periódico ministerial de todos los ministerios á su propia interpelacion: «Nadie lo sabe realmente, y nosotros nos atenemos á lo dicho, pero el rumor de los que no se contentan sino con saberlo todo, era el de asegurar que en el consejo de hoy había quedado resuelto el día de la publicacion del decreto, por más que las referencias oficiosas lo niegan en absoluto.»

*El Resumen*, parte interesada en este pleito, de tan laboriosa gestacion, se hace cargo del rumor esparcido sobre lo del consejo, y dice:

«En los centros oficiales, donde estas cosas se saben, se niega en redondo la noticia, insistiendo en que no se han fijado aún fechas.»

De manera, que sólo se sabe que no se sabe nada.

Lo cual evidencia que el camino para llegar á la disolucion de las Cortes está como casi todos los caminos de la España liberal.

Intransitable.

— De *El Liberal*: «Los periódicos ministeriales no quisieron recoger anoche una importantísima noticia que corrió con bastante autoridad en el salon de conferencias del Congreso, y de que se hizo eco nuestro estimado colega *El Resumen*.

Dijose que el gobierno de Washington, al tener noticia del decreto rebajando el 15 por 100 á los derechos de importacion en la isla de Cuba de las harinas peninsulares, había manifestado que, si se ponía en práctica aquella disposicion, recargaría á su vez con un 15 por 100 todos los artículos procedentes de la isla de Cuba al ser importados en los Estados-Unidos.

No sabemos si la noticia será exacta; pero hay derecho para inclinarse en sentido afirmativo, con sólo tener en cuenta el silencio de la prensa ministerial.»

— Los periódicos de San Sebastian dan cuenta de un naufragio ocurrido en Bayona.

Anteayer á las diez de la mañana, el bergantin francés *Nouveau Saint-Pierre* procedente de Rochefort con cargamento de trigo para un comerciante de Orthoz, quedó embarrancado á dos kilómetros y medio de la barra, á poca distancia de las dunas en donde se halla establecido el tiro al blanco para las tropas de la guarnicion.

Inmediatamente se pusieron en movimiento los aduaneros de los puertos más próximos, pero desgraciadamente, sin resultado alguno, porque no se podían utilizar los aparatos de salvamento.

La tripulacion se componia de seis hombres, sin contar el capitán Kergaley, tres de ellos que se habían refugiado en las vergas del palo mayor, fueron precipitados al mar, cuando se rompió el madero en que se sostenian, quedando probablemente muertos en la caída. Otro que consiguió llegar á nado hasta unos diez metros de la orilla, fué arrastrado por una gigantesca ola, y no se le volvió á ver más.

Tampoco se salvó ninguno de los demas de á bordo.

— El ministro ingles en Atenas, sir Horacio Rumbold, fué á presentar al ministro de Estado una nota de su Gobierno, y sin quitarse el sombrero, y con violentos ademanes, al entregarle la nota, le acusó de estar comprometiendo á Grecia y de ser causa de la complicacion actual. Y añadió en frances charrado: «¡Márchese usted, márchese V!»

El ministro Delgassi acabó por perder la paciencia, y le dijo en tono fino: «V. es el que se va á marchar de aquí; yo sólo recibo órdenes de mis soberanos.»

Al ver esto, el ingles volvió á los insultos, concluyendo así: «Me voy, porque no quiero ni verle á usted.» Y salió pegando tal porrazo á la puerta vidriera, que no dejó un sólo cristal en ella.

Esto nos recuerda lo que sucedió con Bulver y González Bravo.

Entró Bulver en el despacho de González Bravo sin quitarse el sombrero, y poniéndose á caballo en una silla, dijo en tono despreocupado: «¿Qué hay D. Luis?» González Bravo puso las piernas sobre la mesa de despacho, y volviéndose al ingles y mirándole de arriba abajo, le contestó «Pues V. dirá.»

## GACETILLA LOCAL.

Las noticias sanitarias de que fué portador el correo de ayer son muy tranquilizadoras. Hé aquí las que traen los periódicos del sábado:

El gobernador de Oviedo ha dirigido el siguiente telegrama al ministro de la Gobernacion:

«Regreso de Gijon despues de recorrer todos los puntos donde la epidemia ha reinado en la parroquia de Canero, en que subsiste todavía.

Desde el día 25 á la fecha sólo hay tres atacados, y en convalecencia los demas.

Se han adoptado todas las medidas higiénicas convenientes.»

El día 2 del próximo mes de Marzo y hora de doce á una de la tarde tendrá lugar en Madrid y en esta Capital ante los Administradores de Propiedades é Impuestos de las respectivas provincias, la segunda subasta del arriendo de los Derechos de Consumos y Recargos Municipales sobre las especies comprendidas en las Tarifas de aquel Impuesto; que se consuman en el casco, radio y extra-radio de esta Ciudad durante el resto del corriente año económico y el próximo venidero de 1886-87, bajo el tipo de 1.255,850 pesetas 12 céntimos.

El Presupuesto y Pliego de condiciones se insertarán en la *Gaceta de Madrid* y en el *Boletín Oficial* de esta provincia, hallándose al propio tiempo de manifiesto en las oficinas de la Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia.

Tenemos entendido que mañana debe llegar á esta capital el Dr. J. Viñeta Bellaserra, especialista en la curacion de las enfermedades de la piel y en particular de las que dependan de los desarreglos humorales. El año pasado dejó satisfactorios recuerdos por las excelentes curaciones que operó á varios enfermos.

Se hospederá en casa del Cirujano-Dentista don Domingo Casasnovas, á donde podrán dirigirse las personas que tengan necesidad de consultarle.

Tenemos noticia de que D. Ramon Bauzá ha sido jubilado, á petición suya, despues de haber desempeñado, por espacio de más de treinta años, el cargo de oficial del Catastro de esta provincia.

Ofrecían muy agradable perspectiva los muchos buques que, habiendo levado anclas ayer, formaban línea en alta mar, y cerraban nuestra bahía como inmenso lago, teniendo el cielo por fondo de tan vistoso cuadro.

Bendiga la Providencia el derrotero de estas embarcaciones que en nuestras playas se han salvado de los peligros de la borrasca de estos días.

Ha marchado para Barcelona el celoso y eloquente jesuita P. Valero para predicar allí, el domingo próximo, en donde tambien, ha de predicar la santa Cuaresma.

Dice un colega de esta localidad, que un individuo abrogándose facultades de cobrador y valiéndose de recibos falsos, ha ido cobrando á domicilio cantidades importantes; y que el engaño se ha descubierto al presentarse el verdadero cobrador con los recibos legítimos; y que se halla detenido é incomunicado un individuo de quien se sospecha, teniéndose además el hilo de la burda trama con que se enredaba á los contribuyentes.

El vapor *Lulio* saldrá de este puerto para el de Barcelona el próximo mártés á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Con un atento B. L. M. nos ha invitado el señor Presidente de la Academia de Medicina, para la sesion pública en que mañana será recibido como socio de la misma el facultativo D. Juan Alorda.

Agradecemos la invitacion y felicitamos al agraciado.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Maria*, patron D. Antonio Riera, procedente de Palermo, con cargamento de habas; y el laúd *Virgen Dolorosa*, patron D. José Vicens, de Palamos, con pipas vacías.

Únicamente se despachó el vapor *Jaime II*, capitán D. José Font, para Valencia, con la correspondencia, 21 pasajeros y carga.

Recomendamos á nuestros suscritores de Palma la asistencia á la solemne funcion que debe celebrarse el domingo venidero en la iglesia del Santo Hospital en honor de S. Emigdio poderoso abogado en días de terremotos.

El programa de bendicion y demas solemnidad queda repartido dentro nuestro número de hoy.

Circulan en Tortosa muchos duros de acuñacion antigua rellenos de plomo.

Alerta, pues, en dar con este huésped.

*La Vidriera en liquidacion* ha publicado y repartido á los accionistas el Balance de situacion correspondiente al pasado mes de Enero.

Mal deben pasarlo cuando la Junta de socorros constituida en Cangas de Tineo (Asturias) para remediar en lo posible el hambre y la miseria, que allí está causando estragos, reparte diariamente de 300 á 400 raciones entre los más necesitados.

Esto verdaderamente entristece el corazon.

Durante el pasado mes de Enero en el Peso del Carbon fueron pesados 31.770 kilogramos de aquel artículo recaudándose por los derechos correspondientes 63 pesetas 51 céntimos.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, darán razon de un paraguas encontrado el día 13 del mes de Enero último.

Segun se nos dice en aguas de Manacor ha apocado un buque sin rumbo ni gobierno. No ofrece señales de traer tripulacion ni se ha podido colegir hasta ahora su paradero.

Asi que conozcamos más detalles los comunicaremos á nuestros lectores.

Segun se dice, el vapor *Maria* ha sido fletado por un comerciante de esta ciudad para exportar de Roue un cargamento de vino.

*El Balear* asegura que el laúd *San Cristóbal* naufragado en aguas de Jávea, no pertenece á la matrícula de estas islas.

Se han administrado los Santos Sacramentos al aprovechado y estudioso jóven D. Antonio Pujol y Pujol, hijo de D. Joaquin, notario de esta ciudad.

Deseamos un pronto restablecimiento al jóven enfermo.

El día 27 del actual á las cinco de la tarde celebrará Junta general ordinaria el *Fomento de la Pintura y Escultura*.

En una casa muy importante de esta ciudad, se presentó ayer un sujeto exigiendo el pago de la contribucion territorial y poniendo de manifiesto el talon correspondiente, del Banco de España. Examinado este, resultó no ser legítimo á pesar de contener los miamos requisitos y contraseñas.

Hace algunos días en Andraitx, un pescador que estaba sacando unas redes arrastró con ellas una ánfora romana, al parecer sumergida desde hace mucho tiempo llena de incrustaciones y adherencias de moluscos. El pescador se llama Rafael Covas y el ánfora, segun se nos dice, ha sido adquirida por un distinguido anticuario de esta capital.

En la librería de *Propaganda Católica*, Call número 1, se han recibido ejemplares de la nueva edicion *Florencias de San Francisco*. Crónica italiana en la Edad Media. Traducida directamente al castellano por un Hermano de la Tercera Orden.

Un tomo en 8.º de unas 500 páginas.

De Real orden, comunicada por la presidencia del Consejo de Ministros á todos los departamentos ministeriales, se ha dispuesto que cuando los funcionarios del orden civil que disfruten 4.000 pesetas de haber anual en adelante, ó sea desde la categoria de jefes de negociado de tercera clase, deban comparecer á prestar declaracion en los procesos segui-

dos por los tribunales militares, lo verifiquen en el sitio y con las consideraciones que lo ejecutan los jefes del ejército.

Doce mil aspirantes á diputados, nada ménos, se cuentan en los diversos distritos de España.

Si al regreso de la legislatura ahorcaran, como hicieron los de Segovia, á los que no hubieran defendido los intereses del pueblo, no habria tantos golosos.

Pero como hoy es un medio de matar, al hambre, y hacer carrera, abundan impunes perjuros.

Pasan de 17.000 el número de hectáreas invadidas por la langosta en la provincia de Cuenca, y de 32 los términos en que se encuentra la terrible plaga.

El ministro de España en Buenos-Aires participa en despacho fecha 30 de Diciembre último que merced á las reiteradas gestiones de la legacion de España, y cuando en 1.º de Enero del presente año habia de comenzar á regir la ley prohibiendo en la república Argentina la venta de vinos que contengan más de dos gramos de sulfato de potasa por litro, sancionó, el consejo deliberante municipal de dicha capital, el mismo día 30 de Diciembre, una ordenanza aplazando el cumplimiento de la expresada ley, que no comenzará á regir ántes de 1.º de Enero de 1890.

Segun telegramas recibidos por la Compañía trasatlántica, el vapor-correo *Santo Domingo* llegó al puerto de Singapore el día 6 del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje el mismo día en direccion á Colombo; y el vapor-correo *Isla de Mindanao* llegó á Port-Said el día 8 del actual, habiendo seguido el propio día sin novedad su viaje en direccion á Aden.

Un periódico de Lóndres hace con motivo del riguroso frío que se siente este año en Inglaterra, el siguiente recuerdo:

«En 1400 se helaron todos los mares del Norte de Europa.

En 1410 la mayor parte de los puentes de Paris fueron arrastrados por los hielos; la tinta se helaba en los tinteros, y el secretario del Parlamento declaró un día que, á pesar del fuego encendido, cerca del cual trabajaba, no podía desempeñar su cometido. La moralidad era tan grande, que los animales carnívoros acudían á devorar los cadáveres á las mismas puertas de la ciudad.

En 1558 un ejército de 40.000 hombres acampó sobre el Danubio, mientras que en Francia habia que romper el vino con hachas y se vendía al peso.

El invierno más crudo de la época contemporánea fué el de 1709. En Paris el frío llegó á los 27 grados; las campanas se rompieron al sonar; casi todos los árboles frutales se secaron, pereciendo gran número de personas y de bestias.

En 1795 la flota holandesa quedó aprisionada entre los hielos del Texel, y toda la tripulacion quedó hecha prisionera por algunos escuadrones de caballería. En Paris el termómetro marcó entonces 28 grados.

Estas temperaturas no son, seguramente, las más bajas que se han observado en Europa. En sus viajes al polo Norte, los navegantes han señalado fríos excesivos, y los capitanes Ross, Parry y Franklin han visto en las regiones boreales descender al termómetro á 48, 49 y 56 grados centígrados.»

### De Las Noticias:

«OTRO CUADRO DE MUNCKACSY.

El célebre pintor Munckacsy está terminando un gran cuadro, que aumentará, si fuera posible, su gran reputacion de artista de mérito.

El cuadro que toda la buena sociedad de Paris conoce ya, porque el hotel que posee Munckacsy en la *Avenue Villers*, el pintor húngaro, es frecuentado los viérnes por la tarde, en que recibe su señora por todo lo que la gran capital encierra de más «chic,» alcanzará mayor admiracion que los dos anteriores del mismo autor, que toda Europa conoce.

El asunto representa los últimos momentos de la vida de Mozart, sentado al piano, ensayando su famoso *Requiem* en presencia de varios cantantes, á quienes acompaña.

Es imposible retratar mejor la lucha del gran compositor, que se siente morir, con el afán de perfeccionar su obra, que quería se ejecutara en sus funerales, como así se verificó.

La colocacion de las figuras, el colorido, el ambiente, la transparencia de tintas y la correccion del dibujo son notables.

Esta obra será expuesta al público, despues de terminada, y alcanzará mayor aceptacion que sus dos hermanas anteriores.»

Efectivamente el asunto es grande, el sentimiento religioso le da sumo interes.

# SECCION DE ANUNCIOS

## DIAMANTES AMERICANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

J. Dubosc Casa principal Arenal 19 y 21 Madrid.

El dueño de este grandioso establecimiento tan acreditado en España y en las principales Capitales de Europa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de poner una exposicion de sus artículos de novedad, capricho y buen gusto situada en el paseo del Borne.

### Artículos de Bisutería.

- 2.000 Sortijas oro de ley con Diamantes Americanos de 4 á 50 pesetas.
- 3.000 Pares pendientes ardetes y tornillos oro y plata de ley de 4 á 50 id.
- 2.000 Pendientes plaqué, oro de ley de 1 á 10 id.
- 5.000 Imperdibles, capricho á cual más elegante de 1 á 50 id.
- 4.000 Cadenas plaqué oro de ley y níkel de 1 á 100 id.
- 2.000 Botonaduras muelle Norte-Americanos de 2 á 10 id.

### Artículos de piel Rusia y Australia.

- 3.000 Petacas para puros y cigarrillos en diferentes formas de 1 á 20 pesetas.
- 4.000 Carteras y tarjeteros fantasia de 1 á 20 id.
- 1.000 Limosneros para señora de 3 á 15 id.

### Artículos de Optica.

Gafas y lentes cristal de roca cortados al eje, formando el arco iris con armazon de níkel á 8 pesetas par, con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata á 15 pesetas.  
 Gafas y lentes cristal agua y fínglas de 2 á 4 id.  
 6.000 Pares de gemelos para teatros, campo y marina, en nácar, marfil, concha, piel y níkel, desde 4'50 pesetas.  
 5.000 Lupas acromáticas de 2 á 20 id.  
 Tengo boquillas, pipas, cepillería, fosforeras, habas toncas para dar aroma al tabaco, bainilla de la India y pastillas del cerrallo para perfumar habitaciones á 0'75 docena, hay gran surtido en adornos para cabeza, y un millon de objetos imposible de enumerar.

## La Verdad

Todo el mundo puede hacer su fortuna comprando un objeto de capricho, buen gusto y barato, doy parte en un billete de la Lotería Nacional á todo comprador de una peseta en adelante.  
 Véanse las novedades, paseo del Borne. Exposicion de los diamantes americanos. 10-4

### COLECCION DE ENCÍCLICAS

DE

## SU SANTIDAD EL PAPA LEON XIII

traducidas al castellano.

Hé aquí el índice de ellas:

- Enciclica primera.—Donde se trata de cuán necesaria es la Iglesia Católica para el bien de la Sociedad.
- Enciclica segunda.—Donde se trata de los peligros del socialismo, declarando que sólo en la Doctrina Católica hallan los pueblos su instruccion.
- Enciclica tercera.—Donde se trata de la restauracion, en las Escuelas Católicas, de la Filosofia Cristiana, conforme á la doctrina de Santo Tomas de Aquino.
- Enciclica cuarta.—Donde se trata y expone la doctrina de la Iglesia, sobre el Sacramento del Matrimonio.
- Enciclica quinta.—Donde se extiende á toda la Iglesia el culto de los santos Cirilo y Metodio, Apóstoles Es-lavos.
- Enciclica sexta.—Donde se recomiendan las obras de la Propagacion de la Fe, de la Santa Infancia y las Escuelas de Oriente.
- Enciclica séptima.—Donde se anuncia un Jubileo extra-ordinario.
- Enciclica octava.—Donde se trata del origen del poder de los grandes remedios que la Iglesia Católica ofrece en estos tristísimos tiempos, á príncipes y pueblos.
- Enciclica novena.—Donde se trata de los deberes del Clero y de los católicos.
- Enciclica décima.—Donde se glorifica á San Francisco de Asís, y se exhorta á que los cristianos se inscriban en la Orden Tercera.
- Enciclica undécima.—Donde se alaba el celo de los católicos españoles, y se les recomienda la union más estrecha con el Episcopado.
- Enciclica duodécima.—Donde se hace la apología del Santo Rosario.
- Enciclica decimatercera.—Donde se trata de la situacion de la Iglesia en Francia y de los deberes de los católicos.
- Enciclica decimacuarta.—Donde se trata de la secta de la masonería.
- Enciclica decimaquinta.—Donde se exhorta de nuevo al rezo del Santo Rosario.
- Enciclica decimasexta.—Donde se trata de la constitucion cristiana de los Estados.
- Enciclica decimaséptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.

Forman un elegante tomo en 8.º prolongado, de más de 350 páginas. Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

## MAPA

### de la Isla de Mallorca

levantado en 1785 por el Cardenal Despuig. Precio: 50 reales.  
 FID ID sacado en escala menor del anterior por el mismo Sr. Cardenal. Precio: 16 reales.  
 Véndense en la Librería de Propaganda Católica.

### SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Se convoca á los señores Accionistas para la Junta general ordinaria que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos se celebrará el día 21 del corriente mes.

La lista de los señores Accionistas con derecho de asistencia al acto, queda expuesta en la portería de esta Sucursal.

Ocho días ántes del señalado para la Junta se facilitarán en la Secretaría las papeletas de asistencia.

Palma 6 de Febrero de 1886.—P. A. de la D.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras. 4-3

### COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

A tenor del artículo 20 de los Estatutos se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el 27 del corriente, á las doce de la mañana, en el local que ocupa la sociedad calle de San Martín núm. 33. Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con veinte y cuatro horas de anticipacion á la señalada para la Junta.

Palma 6 de Febrero de 1886.—El Presidente, Pedro A. Obrador.—P. A. de la J. de G.—El vocal secretario, Francisco Garcia Orell. 4-3

VENTA.—Se vende una casa sita en uno de los puntos más amenos de Son Inglada. Su área mide 386 metros cuadrados: la construccion muy sólida y reciente, se compone de planta baja, piso principal, desvan y azotea, á dos vertientes; tiene tres grandes depósitos de agua y poco más de dos cuarteradas de tierra de pan llevar plantadas de almendros, higueras y nopales. Esta finca tanto por su gran capacidad como por las muchas comodidades que reúne es muy acta para un establecimiento de enseñanza ó industrial. En esta imprenta informarán quien es su dueño.

NODRIZA.—Una de 28 años y la leche de tres meses desea criatura para lactar en casa de los padres ó en la suya que la tiene en Santa Margarita. Informarán calle de la Campana, núm. 2, piso 1.º

EXTRAVÍO.—Se ha extraviado un perro vulgo Ulopé, de color rojo, la persona que lo tenga puede presentarlo en la calle de las Capuchinas, núm. 13, y se gratificará en 15 pesetas el hallazgo. 4-3

AL PÚBLICO.—En la tienda de la calle de la Union se compran toda clase de objetos antiguos, incluidas estofas y halajas. 2-1

**TOS** Se cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.  
 Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.  
 Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

### FOTOGRAFIA

125	Olmos	125
Gran novedad en retratos de todas clases tamaños y precios.		
	Máquina instantánea para niños.	15-12
125	Olmos	125

## CASA PLANELLS

Cerillas.—Fósforos.—Libritos de papel de fumar.

Cartones de paja y madera

-Papel de todas clases.-

## SINDICATO, 59.

### Vapores-correos Franceses.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Febrero para MONTEVIDEO y BUENOS AYRES el vapor-correo frances

## LA FRANCE.

Admite carga v pasajeros.  
 Se despachan en Palma: Plaza Copiñas, 5.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 11'45 n.

En el sorteo de la lotería celebrado hoy han salido premiados los números 15933, despachado en Madrid; 17279, en Madrid; 10688 en Barcelona; 1974, 17195, 7790, 9516, 5284, 8855, 14360 6960, 15679, 13903. 13911. 2556, 8684, 7439 y 5588.

Madrid 11, á las 10 n.

Se dice que Cánovas escribe la historia del reinado de don Alfonso.

Se asegura que se ascenderá á capitán general al teniente general Ros de Olano.

Bolsin: 57'30.

Madrid 11, á las 10 n.

Han celebrado banquete docientos pactistas en la fonda del Lionés.

Cincuenta posibilistas se han reunido en el café ingles.

Ha habido gran animacion y ha reinado orden completo.

Madrid 11, á las 8'15 n.

Llegó el Rey D Francisco.

Los federales orgánicos tambien han organizado su banquete de 90 cubiertos, ha asistido un delegado del gobierno y se han pronunciado discursos comedidos; presidió el acto el federal Rispa.

### COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 11, á las 4'10 t.

Renta perpetua 4 por 100	57'55
Amortizable . . . . .	76'20
Hipotecarios de Cuba. . .	83'30